
第 16回 金沢大学附属病院医療安全管理監査委員会結果報告書 

 

金沢大学附属病院医療安全管理監査委員会規程に基づき、監査を実施しましたので、

以下のとおり報告します。 

 

監査方法 

金沢大学附属病院の医療安全管理業務について、管理者及び医療安全業務関係者等か

ら説明聴取、資料閲覧による方法で監査を実施しました。 

 

日時：令和７年２月５日（水）13：15～14：40 

会場：金沢大学附属病院 外来診療棟４階会議室（対面及びオンライン会議方式併用） 

委員：森岡 浩一  委員長 福井大学医学部附属病院 医療安全管理部長（※） 

   麻生 小夜  金沢あおば法律事務所 弁護士（※） 

   和田 真由美 血液疾患の患者会「萌の会」代表（※） 

（※はオンライン会議による出席） 

 

監査項目  

１．前回報告書及び前回議事要旨の確認 

２．医療安全管理委員会の審議事項について 

３．小児患者に付き添う保護者への曝露対策について 

４．インシデント・アクシデント年間報告について  

５．患者サポートセンターについて 

６．その他 

 

監査結果 

１． 前回報告書及び前回議事要旨の確認について 

前回報告書及び議事要旨を確認し、原案どおり承認しました。 

 

２． 医療安全管理委員会の審議事項について 

令和６年度上期 第３回医療安全管理委員会及び第５回医療安全管理委員会の審

議事項について以下のことを確認しました。 

  1）インフォームドコンセントに関する指針について、電子媒体での説明や電子署

名の活用状況を確認しました。全国的にも導入例は少ないと思われ、貴院も未導

入とのことですが、DX 推進や業務効率化の観点から有意義であると考えますの

で、今後の積極的な検討を期待します。また、患者への説明時における看護師の

同席状況についても確認しました。特に高難度新規医療技術に関する医療行為に

ついては、他職種の同席を必須としていることを確認しました。 

2）DV案件については、成人、小児それぞれの対応マニュアルに基づき対応し、必

要に応じて関係機関と連携していることを確認しました。次回委員会では DV 対

応マニュアルを確認させていただきますので、ご準備をお願いします。 

3）転倒転落インシデントの状況について確認しました。インシデント件数は横ば

いで、3ｂ以上の重症ケースが増えているとのことですが、転倒転落は患者の病

状に加え、入院環境、薬剤の影響など、多くの要因により引き起こされますので、

転倒転落防止対策チームのラウンドなどの活動を継続し、事故の防止に努めてい



ただくようお願いします。 

4）医療安全活動アワードの実施内容を確認しました。職員のレポート提出意欲を

高める取り組みとして評価できます。なお、部署の標記について、対外的な資料

には病棟名に加え診療科名を明記することで、より分かりやすくなると考えます

ので、ご検討をお願いします。 

 

３．小児患者に付き添う保護者への曝露対策について 

小児患者に付き添う保護者への曝露対策について、化学療法に関わる取扱者（医

療者・面会者）に対し、健康への影響についての注意喚起がなされており、適切な

対応がとられていることを確認しました。 

 

４．インシデント・アクシデント年間報告について 

  2023年度インシデント年間報告について、医師の報告割合 9.1％は『医療安全の

透明性の目安』とされる１割に相当し、評価できます。一方で、薬剤師の報告割合

が低い傾向が伺えますので、改善の余地がある場合はご検討をお願いします。また、

レベル 3b以上の『薬剤関連』および、概要別の主な「事例の内容」における治療・

処置関連の『異物残存』について確認したところ、いずれも重篤な結果には至って

いないことを確認しました。 

 

５．患者サポートセンターについて 

  入退院支援システム（PFM）を担う患者サポートセンターが令和６年４月に稼働

し、順調に運用がなされていることを確認しました。不安を抱える患者にとって心

強い支援組織だと考えますので、引き続き円滑な運用をお願いします。なお、降雪

の影響により本委員会は急遽オンライン開催となりましたので、予定していたラウ

ンドが実施できませんでした。次回以降に実施をお願いします。 

 

６．次回委員会議題について 

・患者サポートセンターのラウンド 

・DV患者の対応マニュアルについて 

・ハラスメントや公益通報に対する相談体制について 

 

総括 

金沢大学附属病院における医療安全管理委員会の審議事項ならびに小児患者に付き

添う保護者への曝露対策、インシデント・アクシデント年間報告、また、患者サポート

センターの運用状況を監査した結果、特定機能病院にふさわしい医療安全管理がなされ

ているものと判断しました。 

引き続き、医療安全管理対策の徹底と高度な医療安全管理体制の維持に努めていただ

くようお願いします。 

 

令和７年２月２７日 

金沢大学附属病院医療安全管理監査委員会 

委員長 森岡 浩一 


